

CORRESPONDENCIA DE REDACCION
A RAMOS GIMENEZ
Valores y otros dirijense a F. Credo

Por nuestros presos

Los camaradas de la Rebelión tienen proyectado un mitin que al realizarse en una determinada fecha en diferentes puntos del país, sea el exponente fiel de la condenación pública contra la parcialidad de la justicia en el proceso seguido a los compañeros Gonal, Vidal y Sábado, como consecuencia de los últimos sucesos de Fírmata. La justicia histórica, siempre dispuesta a matar ideas, a aprensionar las voluntades más nobles y a sancionar los crímenes del capitalismo, trata en estos momentos de inferir el mayor ultraje a la dignidad humana, castigando en las víctimas de una policía salvaje, los crímenes de la misma policía! Esto parecerá imposible, pero es la pura verdad. Los criminales han sido absueltos y el castigo se perpetrará en las víctimas de los mismos asesinos de los camaradas Barros y Mena. Es decir, la caída de estos dos compañeros asesinados por la espada, no ha sido suficiente crimen para satisfacerse de ello el despotismo, y trata de sumar nuevas víctimas a la ya larga lista de condenados injustamente por este régimen de barbarie.

Ante estos hechos que son lo suficiente para sublevar las conciencias dignas, ¿permanecerá el pueblo indiferente? ¿no hará sentir su voluntad? Esperamos que los asesinos oficiales, garantidores de la esclavitud del pueblo, nos unquen uno a uno, nos difamen, nos reduzcan a una porción de víctimas, sin cesar nuestra defensa, sin oponernos abiertamente a los designios criminosos del estado?

¿Permitiremos que a más del asesinato de nuestros compañeros en Fírmata, todavía se condene a otros camaradas que no han hecho sino poner sus voluntades en defensa del derecho y la justicia, acudiendo presurosos donde el pueblo clamaba paz?

No. Sería indigno de nosotros una actitud de inercia ante los crímenes del capitalismo y del estado; seríamos cómplices de la misma justicia burguesa si permitiéramos que la justicia se enseñara en los camaradas presos frente a la indiferencia nuestra. El pueblo no sería sino un conglomerado de esclavos, resignado a su suerte, si no se levantara son de protesta contra los designios perversos de la justicia histórica.

Por eso creemos que el propósito de la Rebelión debe ser secundado en toda forma, debe llevarse a la práctica, lo más antes posible. Si el pueblo es capaz de levantar su voz que le levante; si hay voluntades de acción que accionen pues: es este el momento de la defensa propia.

El mitin proyectado debe ser una realidad y para ello no debe escatimarse esfuerzos, ni debe perderse tiempo. La condena impuesta a Alarcón por el fiscal del crimen de esta capital, es otro motivo. Creemos llegado el momento de enfrentarnos altivamente a la tiranía; debemos responderle como el momento, exige y como los medios se presenten.

Anarquistas, por nuestra dignidad, por la defensa de nuestros ideales, a levantarnos, de pie, y a luchar de frente contra el enemigo que crea ligaduras de horrores al empuje de los potros salvajes.

Contra los asesinos del pueblo. Contra la justicia histórica.

(o)

La cuestión agraria

La odisea de los patrias

Se han declarado en huelga los colonos de las provincias de Santa Fe y Buenos Aires, protestando contra la tiranía de los desalmados terratenientes y contra las autoridades que no son sino instrumentos de la avárica capitalista. El problema agrario es de tanta trascendencia que a estas horas el gobierno no se ha dado cuenta que con el golpe de mano no se ha podido acallar la voz de las víctimas. Se ha dado cuenta,

ta, sí, pero no para cambiar de táctica, sino reforzar las policías guardadoras del orden de la explotación, y arrestando y masacrando a los colonos por el delito de pedir justicia para ellos y pan para sus hijos.

Los terratenientes, señores de vidas y haciendas, son los reyes en sus dominios feudales, a cuyas órdenes funcionan todas las llamadas autoridades. El feudalismo rige hoy como en los siglos pasados, reduciendo a los hombres que trabajan en viles esclavos de unos cuantos años privilegiados, y reconocidos como tales por el gobierno. Los jueces ordenan desalojos de colonos por simple indicación del terrateniente, quien encontrará justicia que lo condene, sino leyes que le sirvan para asegurar sus privilegios.

Los que han empleado sus más grandes y nobles esfuerzos para fecundar la tierra, los que levantaron un techo en medio del campo donde labrar creían su felicidad, los propulsores del progreso económico de las naciones, de cuyas manos surgieron el trigo que alimenta a la burguesía argentina, los que entregados por entero al trabajo creyeron que el trabajo dignificaría su existencia y el trabajo les emanciparía del tutelaje del capitalismo, ahora son desalojados de sus hogares, condenados con sus hijos por carga a ambular de puerta en puerta, pidiendo un pan, ofreciendo su vida misma para ser coitadada en beneficio de sus hijos escudados, en esta tierra del trigo que «dijeron era de promisión».

Y como una sangrienta ironía, como un beneficio del régimen de Irigoyen, el Ministerio de Agricultura sigue invitando a que en este año se aumente la siembra del trigo, pues, dice, reportará dobles ventajas para el comercio...

De la Rusia revolucionaria

Al margen de unas informaciones

Desde que el pueblo ruso, en su gesto valiente, aventó el ignominioso régimen que durante treinta años se vio obligado a soportar, destronado a los funestos Romanof del trono sangriento en que impusieron su yugo a diversos pueblos, amalgamados en un mismo organismo estatal, subditados a una misma norma de vida tiránica e impositiva — a pesar de la diversidad de sus psicologías, de sus temperamentos y también de sus ideas — acontecimientos imprevistos se han desarrollado en su organización política, haciendo la más rápida transformación de las concepciones morales que sustentan el poder tiránico de los gobiernos, en sus diferentes facetas: desde el imperio absoluto hasta las democracias modernas, con igualdad de deberes y derechos, ante la ley.

En razón de la diversidad de ideas que contribuyeron a gestar la revolución rusa, el movimiento revolucionario — aquel que tiene un carácter eminentemente social, que no hizo la revolución al zarismo, sino al régimen de gobierno en general — continúa su obra destructora del poder y la autoridad estatal, sin que el gobierno provisional, aun cuando pretenda encarnar el programa más amplio dentro de la democracia, pueda satisfacer las aspiraciones de los que ven el peligro, no en el hombre originado en despotismo, sino en el organismo social que sustenta los privilegios y legaliza la explotación del hombre por el hombre.

No es, pues, la revolución rusa un movimiento provocado únicamente para derribar al zarismo. Consolidado el gobierno republicano, la revolución seguirá su curso, pues éste será incapaz de solucionar el problema económico, que es el factor principal que dio margen al descanto entre el pueblo y de cuyo desciento se aprovecharon los políticos para precipitar los acontecimientos que tarde o temprano debían forzadamente producirse.

Las informaciones que a través del telégrafo llegan hasta nosotros, son en extremo contradictorias, siendo precisamente esa contradicción la que nos revela la falta de atención en la política, tanto interna como externa, del nuevo gobierno que provisionalmente dirige los destinos de aquel pueblo. Mientras los liberales, demócratas y socialistas se afanan por consolidar su poderío, otra parte del pueblo con más aspiraciones y que le da a la revolución una interpretación más amplia, desartando a los cultivadores, a que expromien la tierra a los grandes latifundistas que la tierra acaparada. Estos grandes, demasiado revolucionarios, no son bien vistas por los legalitarios, que interpretan la revolución como un cambio de poderes y no como una transformación del régimen económico.

El contraste, que de la Rusia revolucionaria nos ofrecen los telegramas publicados por la prensa burguesa, evidencian la diversidad de ideas que contribuyeron a derribar el oprobioso dominio de los zares. Frente a la reorganización del poder; frente al entroncamento de la tiranía; frente al afianzamiento del régimen democrático, que implica de por sí la perpetuación de la autoridad, que dará nueva forma al gobierno, pero que dejará en pie la causa generadora de todos los males sociales, se levanta la barricada de los anarquistas, intransigentes a toda forma de gobierno, y que proclaman como finalidad revolucionaria la expropiación y el aniquilamiento de las castas que, invocando derechos hurgunos o edictos, se erigen en regidores de la vida y desarrollo de los pueblos.

El telegrama que a continuación insertamos, da una idea de la lucha sostenida por los políticos legalitarios, que pretenden afianzarse en el poder, y por los verdaderamente revolucionarios, que no creen que la revolución haya aún llenado su cometido.

El triunfo de sus intereses que Rusia dejó de cooperar a la empresa guerrera que hoy sostienen los Estados más prepotentes de Europa. La proclama del ministro de Guerra del gobierno provisional ruso, evidencia el propósito de continuar la guerra, a fin de distraer la atención del pueblo y consolidar mientras tanto el poder del nuevo régimen. Parece que tuvieron la intuición de que imprevistos acontecimientos han de desarrollarse en el escenario social, provocando en el pueblo una nueva revolución contra los mismos que hoy rigen en gobernanos. Y no puedo suceder de otra manera, si se tiene en cuenta la amalgama de ideas y aspiraciones diversas que contribuyeron a esa gestación revolucionaria que tuvo la virtud de echar por tierra al régimen más ignominioso, a la caducidad de los zares prepotentes, verbugos de pueblos viriles que por espacio de treinta años sufrieron el despojo de la dinastía sangrienta de los funestos Romanof.

Se nos informa telegráficamente, que la huelga hace días iniciada en dos frigoríficos del Cerro, se generalizó a las demás industrias, decretando la huelga general en aquella localidad. Las causas que originaron esta huelga, radican en la ambición de las empresas que, con el pretexto de la guerra y aprovechándose de la honda crisis económica que azota al proletariado mundial, aumentan las jornadas de labor y reducen los salarios, colocando a los trabajadores en angustiosas condiciones que les obligan a revelar, sino quieren sucumbir aplastados entre las garras del capitalismo voraz, insaciable en su sed de lucro, que exprime cada vez más las piltrafas que el hambre arroja a los vergonzosos antros de la explotación burguesa.

Se nos ha informado también, que agentes de los capitalistas que explotan los frigoríficos hoy en conflicto con los obreros, se han trasladado a esta capital con el objeto de reclutar carteros. Necesario es entonces que se haga la propaganda del caso tendiente a evitar que obreros de esta vayan, engañados o conscientes, a traicionar a los que en estos momentos luchan contra la infame explotación de los negros que equisultan despiadadamente al productor único de toda la riqueza social. La solidaridad, compañeros, es el arma de los explotados puesta en práctica para abatir el poder de los depredadores que viven del sudor ajeno, tanto dentro como fuera de las fronteras divisorias de las patrias!

Se nos ha informado también, que agentes de los capitalistas que explotan los frigoríficos hoy en conflicto con los obreros, se han trasladado a esta capital con el objeto de reclutar carteros. Necesario es entonces que se haga la propaganda del caso tendiente a evitar que obreros de esta vayan, engañados o conscientes, a traicionar a los que en estos momentos luchan contra la infame explotación de los negros que equisultan despiadadamente al productor único de toda la riqueza social.

La solidaridad, compañeros, es el arma de los explotados puesta en práctica para abatir el poder de los depredadores que viven del sudor ajeno, tanto dentro como fuera de las fronteras divisorias de las patrias!

EN LA DUMA

Petrograd. — En la sesión celebrada por la Duma, el señor Shulgim dijo que los obreros socialistas manifiestan desconfianza hacia los jefes de la Duma y por lo tanto el gobierno se ve reducido a la impotencia y virtualmente está arrestado en su propio alojamiento. «Dijo que los campesinos también están procediendo directamente y se anticipa que se apoderaron de ciento cincuenta millones de acres de terrenos sin esperar el cumplimiento de la promesa de reparar los latifundios.

«Este movimiento se ha generalizado tanto que los agentes alemanes consiguieron alarmar a los soldados que se hallaban en el frente insinuándoles que si no desertaban para regresar a sus hogares no podrían participar en la confiscación de esas propiedades y no estarían incluidos en el reparto.

«El ministro de Guerra Gutchkoff se vio obligado a promulgar una proclama en la cual decía: «No escuchéis a los traidores, observad la disciplina y obedeced a vuestros jefes cuyo deber es castigar severamente la desobediencia.»

«El plano de los agentes alemanes se observa en muchos movimientos. Generalmente los agentes más influyentes se ocultan detrás de los trabajos relacionados con la conferencia de Estocolmo.

«El consejo decidió tomar la iniciativa de las gestiones de paz y asumir si es posible su dirección haciendo fracasar a los portavoces alemanes.

«Para el gobierno constituido después de la revolución, significa un delito todo acto llevado a cabo por el pueblo sin una autorización expresa, que emane de las prescripciones legales que rigen en los fundamentos de la ley. Los campesinos que, sin esperar la orden del gobierno, expropiaron la tierra a los latifundistas que la tenían indebidamente acaparada, han cometido un acto ilegal que se condena tanto en el imperio como en la democracia. Los que propagan la expropiación, como los que abrogan por la paz sin anexiones, son considerados como traidores a la patria, comprados por el oro alemán para hacer fracasar la revolución. Todas estas declaraciones interesadas, las hacen los que consideran como un peligro para

el triunfo de sus intereses que Rusia dejó de cooperar a la empresa guerrera que hoy sostienen los Estados más prepotentes de Europa.

La proclama del ministro de Guerra del gobierno provisional ruso, evidencia el propósito de continuar la guerra, a fin de distraer la atención del pueblo y consolidar mientras tanto el poder del nuevo régimen. Parece que tuvieron la intuición de que imprevistos acontecimientos han de desarrollarse en el escenario social, provocando en el pueblo una nueva revolución contra los mismos que hoy rigen en gobernanos. Y no puedo suceder de otra manera, si se tiene en cuenta la amalgama de ideas y aspiraciones diversas que contribuyeron a esa gestación revolucionaria que tuvo la virtud de echar por tierra al régimen más ignominioso, a la caducidad de los zares prepotentes, verbugos de pueblos viriles que por espacio de treinta años sufrieron el despojo de la dinastía sangrienta de los funestos Romanof.

Se nos informa telegráficamente, que la huelga hace días iniciada en dos frigoríficos del Cerro, se generalizó a las demás industrias, decretando la huelga general en aquella localidad.

Las causas que originaron esta huelga, radican en la ambición de las empresas que, con el pretexto de la guerra y aprovechándose de la honda crisis económica que azota al proletariado mundial, aumentan las jornadas de labor y reducen los salarios, colocando a los trabajadores en angustiosas condiciones que les obligan a revelar, sino quieren sucumbir aplastados entre las garras del capitalismo voraz, insaciable en su sed de lucro, que exprime cada vez más las piltrafas que el hambre arroja a los vergonzosos antros de la explotación burguesa.

Se nos ha informado también, que agentes de los capitalistas que explotan los frigoríficos hoy en conflicto con los obreros, se han trasladado a esta capital con el objeto de reclutar carteros. Necesario es entonces que se haga la propaganda del caso tendiente a evitar que obreros de esta vayan, engañados o conscientes, a traicionar a los que en estos momentos luchan contra la infame explotación de los negros que equisultan despiadadamente al productor único de toda la riqueza social.

La solidaridad, compañeros, es el arma de los explotados puesta en práctica para abatir el poder de los depredadores que viven del sudor ajeno, tanto dentro como fuera de las fronteras divisorias de las patrias!

(o)

Por la paz...

La glicerianella bonaerense partió en peregrinación hacia Luján. Llevan el «santo» propósito de rogarle a la milagrosa virgen que allí se venera, interceda en las altas esferas celestes por que la paz se restablezca en el mundo, y también rogar porque el sumo hacedor conceda salud al organismo quebrantado por una vida de crisis, del que es su magno representante en esta República.

«La Prensa» de esta capital publicó el programa de la peregrinación en la forma siguiente:

«La peregrinación será presidida por monseñor Luis Duprat, vicario general del arzobispado, quien celebrará la misa en el santuario, a la llegada del segundo tray.

«Durante el viaje serán distribuidas unas hojas impresas, con cánticos y oraciones.

«En Luján predicará el vicario general de la armada, monseñor Biaggio, y después de la hora del almuerzo, algunos jóvenes del Centro Católico de Estudiantes, de Empleados y de los Círculos de Obreros, pronunciarán conferencias alusivas al acto.

«El expendio de pasajes, que se hacía en las iglesias parroquiales, cesó esta tarde, a las 3, dando un resultado inmejorable, habiendo expresado su adhesión numerosas asociaciones católicas,

entro otras, las siguientes: «Asociación de las Hijas de María de la Medalla Milagrosa, Colegio Asilo San Vicente de Paul, Colegio del Divino Corazón, Centro Católico de Empleados de San José de Flores, Asociación Española de la Virgen del Pilar, Obra de Amor y Reparación, Guardia de Honor de Nuestra Señora de Lourdes y otras numerosas congregaciones parroquiales.

He ahí como los hombres, imbecilizados en una religión absurda, pretenden terminar con la guerra, que es la consecuencia del régimen de iniquidad y tiranía, rezando plegarias y entonando cánticos a un Dios que si fuera como afirman omnipotente, sería el responsable conciente de ese crimen, contra el que la Religión bendice y la Patga veneta como suprema razón de su existencia.

El mundo contempla hoy impávido la perpetuación de los dogmas bochornosos que la Razon y la Ciencia desterraron al rincón de los trastos inútiles. El sarcasmo se cierra sobre el mundo; las conciencias se pierden en la noche tenebrosa del pasado, mientras el convoy de la farsa continúa su marcha sembrando el odio y la vileza que se oculta bajo el manto de humildad de los falsos apóstoles de la religión de Cristo. Esa peregrinación para rogar a un feñiche el advenimiento de la paz, oasando la horrosa contienda que aniquila a la especie humana, representa el escarnio sangriento, amado a La faz de la falsa civilización que refiere al hombre a ser el instrumento de un fatídico mundo que tan solo existe en su almas de esclavo.

(o)

F. O. R. A.

MITIN DE PROTESTA

Para protestar contra la bárbara condena de 20 años de presidio, pedida por el fiscal del crimen para el obrero panadero Avelino Alarcón, procesado a raíz de la última huelga como presunto autor de la muerte del cartero López, — y también contra los hechos vandálicos cometidos por la policía de Barros — exigiendo la vez la libertad de los compañeros Suárez, Vidal y Sábado, a quienes se le pretende hacer responsables de ese hecho — la Federación Obrera Regional Argentina, efectuará un mitin de protesta el domingo 21, a las 2 p. m., de Constitución a plaza Once, con el siguiente recorrido:

A las 2 p. m., partirá la manifestación de plaza Constitución, siguiendo por Garay, Entre Ríos, Rivadavia hasta plaza Once, en la que varios compañeros harán uso de la palabra.

Contra la infamia del régimen, contra los crímenes de sus sostenedores y contra el dictamen de los jueces distribuidores de la justicia burguesa, alcemos nuestra voz condenatoria, compañeros anarquistas, hombres del pueblo!

(o)

Irigoyen nos trae bombas

Creíamos que las bombas habían sido ya desechadas por la policía como armas de pretexto, para justificar sus crímenes. Creíamos que así se había obrado cuerdatamente, pues era ya una manía policial el hallazgo y estallido de bombas en Buenos Aires, y toda manía resulta al fin cansadora para el individuo o público que lo aguenta. Pero he aquí que Irigoyen nos trae la buena nueva del estremo de una serie de bombas, serie que ha empezado ya a estacionar, despertando al mismo tiempo la curiosidad pública. A Irigoyen le toca como inspiración de su gobierno la honra de las bombas policíacas; éstas, que en vez de ser una inspiración propia, sea un plagio de mal gusto, una copia grosera de regimenes anteriores que han usado también bombas, aunque con igual poca decencia, con más felicidad.

Desde el estallido de la bomba en la calle Entre Ríos, bomba que causó algún desperfecto en la pared y unos vidrios rotos, nos viene la policía con el cuento de otra bomba de la misma

C. Sembrando Flores

En el local de este centro, Belgrano 4067, esquina a Pergandino (Villa Dreyfus), se reciben inscripciones todos los domingos.

Los trabajadores de estos barrios que deseen la instrucción del pueblo deben engrasarse las filas de los pocos que en este centro luchamos contra la maldad, combatiendo al régimen social de opresión y vergüenza.

Funciones y conferencias

PRO PrensA ANARQUISTA

Gran función y conferencia, organizada por la Agrupación «En Marcha», a realizarse el domingo 3 de junio, a las 8.30 p. m., en el salón teatro «Casa Suiza», Rodríguez Peña 254, a beneficio del paladío anarquista «La Protesta» y del periódico «Tierra y Libertad» de Barcelona, con el siguiente programa:

- 1.º «Hijos del pueblo», por la orquesta.
2.º El compañero Orión disertará sobre el tema «Evolución y Revolución».
3.º Gran acontecimiento artístico. Se pondrá en escena por el cuadro dramático de la Agrupación «En Marcha», convenientemente preparado y ejecutado bajo la dirección del joven aficionado Federico H. Balduzi, el grandioso drama filosófico social en 5 actos y 11 cuadros, original de José Fola Igarbide, titulado: «El Cristo moderno».
4.º Conferencia por el compañero Leopoldo R. Giménez, sobre importantes temas de actualidad.
Entrada general, 0.80; niños gratis.

Pintores Unidos

Realizarán una función, conferencia y baile, pro-biblioteca, el sábado 23 de junio, a las 8.30 p. m., en el salón «Unión e Benevolencia», Cangallo 1362. Se pide a las demás instituciones no orgánicas funciones para esa misma fecha, a fin de evitar fracasos.

LIGA DE E. RACIONALISTA

La comisión de fiesta de esta institución ha organizado una gran velada y conferencia para el domingo 20 de mayo, a las 8.30 p. m., en el salón Giuseppe Garibaldi, Sarmiento 2419, cuyo beneficio será repartido entre la Liga y el fondo Pro Escuela.

Se pondrá en escena la hermosa comedia dramática en tres actos del conocido literato Roberto J. Payró, cuyo título es: «El Triunfo de los Otrcos», interpretado por el cuadro de aficionados de la Liga. El señor Atílio Medaglia, dará una conferencia, desarrollando el tema: «Educación y Evolución». Además, prestará su desinteresado concurso a esta fiesta el notable melodista italiano, Fernando Orlandini, quien interpretará las mejores piezas de su repertorio.

Las entradas para este festival se hallan en venta desde ya, en el local de la Liga, Belgrano 2552, al precio de 0.80. Los niños gratis.

Instrucción Popular

LIGA DE E. RACIONALISTA (Sección Avellaneda).

En su local Levalle 783, a las 8 de la noche: los lunes, gramática y ortografía, castellana, por el doctor José Subirana; los miércoles, instrucción práctica, los sábados, lecturas comentadas. Los domingos a las 3 de la tarde, academia popular. Consiste en la lectura de escritos inéditos. El próximo domingo, 7 de mayo, se leerá «El Hombre y la Tierra» por Ricard. Los oyentes podrán hacer objeciones u observaciones breves. Los que desean tomar parte pueden comunicarlo. Se dan también lecciones de redacción en castellano, por correspondencia. Consiste en la corrección de los trabajos cortos que se nos remitan en las condiciones siguientes: Escribir en prosa, de un lado solo del pliego y un renglón si y otro no, de modo que quede espacio para las correcciones y los consejos u observaciones que su juzgen pertinentes. Enviar una estampilla suelta de 5 centavos para la devolución de la carta por correo.

LIGA DE E. RACIONALISTA.

En su local, Belgrano 2552, realizará esta institución en el curso de la semana, los siguientes cursos: Miércoles, de 7 a 8 p. m., Música; de 8 a 9 p. m., Corte y confección; y de 9 a 10 p. m., Medicina por el doctor Carulla.

Jueves, de 8 a 9 p. m., Esperanto; de 9 a 10 p. m., Francés.

Viernes, de 8 a 9 p. m., Aritmética; de 9 a 10 p. m., Gramática.

Sábado, de 7 a 8 p. m., Aritmética; de 8.30 a 10 p. m., Conferencias.

Domingo, de 9 a 10 a. m., Corte y Confección para trajes de hombre.

Curso de Estética a cargo del señor Jorge Guasch Leguizamón, que se dictará en el local de la Escuela Presidente Roca, Libertad 581, de 9 a 10 y 30 p. m., en los días y sobre los temas que a continuación se expresan:

- a) Literatura. — VII «Dante», Julio 7. VIII «Cervantes», julio 28. XIV «Shakespeare», agosto 18. X «Goethe», septiembre 8. XI «Victor Hugo», septiembre 22.
b) Teoría Estética. — XII «Las Ideas Estéticas de Taine», octubre 20. XIII «La Emoción Estética», noviembre 10. XIV «Lo Bello y lo Poético», diciembre 10.
Paralelamente a este curso, el señor Oreste de Zco dará de 10 a 11 a. m., en el Museo Nacional de Bellas

Artes las siguientes conferencias: «Praxiteles, Lisipo y Scopas», mayo 27. — «La Escultura Romana», Junio 17. — «La Escultura Gótica», Julio 8. — «Miguel Angel», julio 23. — «Rodin», agosto 10. — «El Retrato en Escultura», septiembre 9.

Ateneo R. de Villa Crespo

Los cursos de la semana que se dictarán en este Ateneo, en su local Alvarez 837, son: Lunes, de 8 a 9 p. m., reunión de la Comisión; de 9 a 10 p. m., ensayo del cuadro; miércoles, de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas; jueves, de 8 a 10 p. m., lección de Castellano; viernes, de 8 a 10 p. m., ensayo del cuadro; sábado, reunión familiar.

Personas buscadas

Se desea saber el paradero de Córado Eiza Marfiza, natural de Graus, provincia de Huesca (España) que el 19 de diciembre pasado se encontraba en la estación Quilmes. Diríjase a Francisco Delintempo, Santa María 367, Buenos Aires.

Importante

El compañero a quien se le emprestó en el salón «Giuseppe Garibaldi» el folleto de Pedro Gori «1.º de Mayo», se le pide se sirva devolverlo a la Biblioteca Internacional, Bollingurst 843, de las 8 p. m., en adelante.

DE REDACCION

Como para la publicación diaria de «La Protesta» solo estamos dos compañeros, ponemos en conocimiento de todos los camaradas que nos será imposible publicar aquellos artículos que, por su redacción, sea necesario reformarlos totalmente.

Advertimos a las sociedades, centros, ateneos y demás instituciones culturales, que toda nota para ser publicada debe venir sellada, a fin de comprobar su autenticidad.

También advertimos que no atenderemos la publicación de notas y avisos dados telefónicamente.

Los artículos no publicados no se contestan ni tampoco se devuelven los originales.

LA PROTESTA

AGENTES Y PAQUETEROS

EXTERIOR: Colonia (R. O. del U.), Nicolás Madalena. Montevideo: José Rey, Posto Restan.

Imprenta, Librería y Encuadernación "La Protesta" Humberto I. 1175 Buenos Aires Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser: PERIODICOS - REVISTAS PROGRAMAS - PAPEL DE CARTAS - INVITACIONES SOBRES - TARJETAS COMERCIALES - SELLOS DE GOMA - TIMBRADOS Y FABRICA DE LIBROS COMERCIALES etc. etc. Pidan Presupuesto

Paraguay. (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425. Avellaneda: José Calvo, Laprida 742. Arequito: Nadal Jutiá. Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46. Campana: Domingo Jazat, Sarmiento y Bolgrano. Córdoba: Comité pro «La Protesta», F. Núñez, calle Alvear 782. Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado, Concordia, (E. R.): José Tabuena, Panadería «La Unión». Ensenada: José M. Alvarez, Río de la Plata. — Campamento. General Pico: Juan Ferrini. Chacabuco: Rómulo Muñoz, 25 de Mayo 68. Huinca Renancó: Enrique Gerijuan. Ingeniero White: Salvador Calderón. Cárrega núm. 476. Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 581. La Plata: Joaquín Figueroa, calle 16, número 523. Laguna Paiva: Pablo Rojas. Luján: Domingo Bosco (Librería), Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia núm. 3288. Maldonado: Rogelio Barrios. Mechita: Juan González. Paraná: E. Albornoz, España 335. Punta Alta: Santiago Villarino. Rosario: Mariano Ferrer, Café Puerto Rico; San Luis 1236. San Cristóbal: Simón Serrutti. San Fernando: Pedro Broggia, Junín número 1044. San Pedro: J. Emilio Morales. Salta: Tomás González. Tucumán: Neris Nieva, 9 de Julio núm. 453. Tigre: Francisco Miranda, Colón. Trenque Lauquén: Máximo A. Tomé. 25 de Mayo: Antonio López Orellana, Villa «Libertad». Zárate: Rafael Gaitto, Cuyo 283. CAPITAL: Ateneo Obrero de Almagro: Estadopor Unidos 3719, Ambrosio Arango. Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Alvarez 837, Pedro A. Fabballo. Nueva Pompeya: Carolina Venegóni, Ventana 3872. Fascio Revolucionario Italiano: Roque Capparoli, Mathéu 1172.

EL PATRIOTISMO

El patriotismo se cree amor y no lo es. Es una extensión del egoísmo; es una apariencia de amor. Sería muy natural amar a los más próximos, a los semejantes de nuestros hermanos, a la tierra que nos sustenta y el cielo que nos cobija, Pero eso no es patriotismo, es humanidad. El amor irradia hasta lo infinito como la luz, mientras el patriotismo cesa al otro lado de una montaña, de un río, de una raya sobre el papel. El amor une; el patriotismo separa. Un patriotismo que no odiara al extranjero sería amor; un amor que se detiene en la frontera no es mas que odio.

En el patriotismo hay crueldad, codicia y envidia. En nombre del patriotismo se cometen todos los crímenes. Enseñamos al niño a suspender toda noción de justicia cuando se trata de su patria. Su patria, es decir un grupo efímero de hombres, es superior al universo, hay que sacrificarle las vidas y las conciencias. Por ella el robo se vuelve honroso, y el engaño y el homicidio. No existe patria que no sueñe con el imperialismo. ¿Y en qué se diferencia una patria imperialista de una cuadrilla de ladrones? En que es mas numerosa.

RAFAEL BARRET

BOICOT a la Quilmes y Cia. Arg. de tabacos